

Le détournement du cœur

Note : Ceci est une étude principalement axée sur les relations humaines et leur impact sur notre cœur et nos affections. Mais il est important de préciser que nos cœurs peuvent être détournés de Dieu par bien d'autres moyens qui n'ont pas été contemplés lors de cette étude

AD 9.2, 3 (ML 7.2, 4) :

L'Éternel dit à chacun de vous: "Mon fils, donne-Moi ton cœur." Il voit vos troubles. Il sait que votre âme est atteinte par le péché et Il désire dire à chacun de vous: "Tes péchés te sont pardonnés." Le grand Médecin possède un remède pour chaque maladie. Il comprend votre cas et Il sait comment vous guérir de vos erreurs, quelles qu'elles soient. Ne voulez-vous pas vous confier à Lui?

Dieu demande que vous Lui donnez votre cœur. Livrez-Lui vos facultés, vos talents, vos affections afin qu'il produise en vous le vouloir et le faire selon Son bon plaisir et qu'il vous rende aptes à la vie éternelle.

4T 508.1 :

Dieu avait formellement interdit à Son ancien peuple de se marier avec d'autres nations. On prétend aujourd'hui que cette interdiction avait pour but d'empêcher les Hébreux d'épouser des idolâtres et de se lier à des familles païennes. Mais les païens étaient dans une situation plus favorable que les impénitents de notre époque qui, ayant la lumière de la vérité, refusent obstinément de l'accepter. Le pécheur d'aujourd'hui est bien plus coupable que le païen, car la lumière de l'évangile brille avec clarté tout autour de lui. Il viole sa conscience et se comporte en ennemi juré de Dieu. La raison invoquée par Dieu pour interdire ces mariages est la suivante : « Car elles détourneraient de moi tes fils ». Ceux qui, dans l'ancien Israël, se hasardèrent à ignorer l'interdiction de Dieu le firent aux dépens de leurs principes religieux. Prenons par exemple le cas de Salomon. Ses femmes détournèrent son cœur de son Dieu.

PP 141.1 (PP 162.1) :

Prenons garde de traiter à la légère les moyens de salut que Dieu met à notre disposition. Il est des chrétiens qui disent: "Je ne tiens pas à être sauvé, si mon épouse (ou mon époux) et mes enfants ne le sont pas." Ces personnes — qui pensent que le ciel ne sera pas pour elles un lieu de bonheur parfait sans la présence d'êtres qui leur sont si chers — comprennent-elles bien ce qu'elles doivent à Dieu pour Sa grande bonté? Ont-elles oublié qu'elles sont liées au service de leur Créateur et Rédempteur par des liens ineffables d'amour, d'honneur et de loyauté? Parce que nos proches rejettent l'amour d'un Sauveur qui leur tend les bras, comme à tous, Lui tournerons-nous le dos, nous aussi? Un être qui apprécie à sa valeur le prix infini offert par le Sauveur pour racheter son âme — et par conséquent le prix de cette âme — ne peut mépriser la miséricorde divine parce que

d'autres choisissent de le faire. Le fait même que des gens font fi des justes droits de Dieu devrait susciter en nous un désir d'autant plus grand d'honorer Dieu nous-mêmes et d'entraîner tous ceux que nous pouvons influencer à accepter Son amour.

4BC 1155.8-9 :

Les alliances conclues par les Israélites avec leurs voisins païens leur firent perdre leur identité de peuple particulier de Dieu. Ils se laissèrent contaminer par les mauvaises pratiques de ceux avec qui ils avaient conclu des alliances interdites. Leur affiliation aux mondains leur fit perdre leur premier amour et leur zèle pour le service de Dieu. Les avantages qu'ils cherchèrent à obtenir en se vendant eux-mêmes ne leur apportèrent que déception et entraînèrent la perte d'un grand nombre d'âmes.

L'expérience d'Israël sera l'expérience de tous ceux qui vont puiser leur force dans le monde, en se détournant du Dieu vivant. Ceux qui abandonnent le Dieu puissant, la source de toute force, et qui s'associent aux mondains, dépendant d'eux, deviennent faibles en force morale, comme ceux en qui ils se confient.

FC 383.1, 4 (AH 397.1, 4) :

En prenant des dispositions en faveur de vos parents, n'oubliez pas l'œuvre de Dieu. Vous êtes dépositaires des biens du Seigneur; c'est aux exigences divines que vous devez accorder la priorité. Il ne s'agit pas, naturellement, de laisser votre femme et vos enfants dans la misère; selon leurs besoins, vous devez prendre des mesures en leur faveur. Mais ne faites pas figurer sur votre testament, simplement parce que c'est la coutume, une longue liste de parents qui ne sont pas dans le dénuement.

Les parents devraient prendre bien garde, en confiant à leurs enfants les richesses que Dieu a placées entre leurs mains, d'être tout à fait sûrs que ceux-ci s'intéressent à la cause de Dieu, qu'ils l'aiment et s'y dévouent autant qu'eux-mêmes; qu'ils seront même plus sincères et plus zélés qu'eux en faisant progresser cette œuvre, et plus généreux quand il s'agira de promouvoir les diverses entreprises qui s'y rattachent et qui nécessitent des fonds. Mais de nombreux parents abandonnent leurs biens à leurs enfants, se déchargeant sur eux de leurs responsabilités de gérants, et cela parce que Satan les y pousse. Ce faisant, ils placent véritablement leur fortune entre les mains de l'ennemi. Ce dernier agit de manière à réaliser ses propres projets, afin de priver la cause de Dieu de moyens dont elle a besoin et qui pourraient la soutenir efficacement.

2T 76.3-77.1 :

Vos intérêts, vos efforts et vos inquiétudes portent sur votre famille et vos parents. Mais vous n'avez pas songé à tendre la main à ceux qui vous entourent, à surmonter votre réticence à exercer une influence en dehors d'un cercle particulier. Vous idolâtrez les vôtres et vous vous renfermez sur vous-mêmes. Votre grand fardeau, c'est "que le Seigneur nous sauve, moi et les miens". Cet esprit devra mourir avant que vous ne puissiez vous épanouir dans le Seigneur et progresser spirituellement, avant que l'Église ne puisse grandir et que des âmes ne lui soient ajoutées parmi ceux qui doivent être sauvés.

Votre travail pour les autres est trop restreint et vous devez changer le champ de vos activités. Vos proches ne sont pas plus chers aux yeux de Dieu que les autres pauvres âmes qui ont besoin d'être sauvées. Nous devons mettre le moi et l'égoïsme sous nos pieds et illustrer dans notre vie l'esprit d'abnégation et de bienveillance désintéressée manifesté par Jésus lorsqu'il était sur la terre. Tous devraient s'intéresser à leurs proches, mais ne devraient pas se limiter à eux comme si ceux-ci étaient les seuls que Jésus était venu sauver.

5T 542.2-543.1 :

Vous n'avez pas perçu le danger auquel vous vous exposez en vous associant si librement à vos proches. Ceux-ci ont eu une influence bien plus grande sur vous et les vôtres que vous n'en avez eu sur eux. Le fait qu'ils soient vos proches ne les rend pas moins nuisibles à votre bien-être spirituel, ni moins transgresseurs de la sainte loi de Dieu. Leur conduite est tout aussi offensante envers Dieu que celle de tous ceux qui refusent la lumière et la vérité, et qui refusent d'écouter toute preuve en sa faveur. Ils ont laissé des impressions négatives sur votre esprit et ont influencé votre ligne de conduite. Dieu a pris toutes les dispositions nécessaires pour mettre le salut à notre portée, mais Il ne nous l'imposera pas contre notre volonté. Il a posé des conditions dans Sa parole, et nous devrions, avec zèle, intérêt, cœur et esprit, nous atteler à la tâche d'apprendre ces conditions, de peur de commettre une erreur et de ne pouvoir garantir notre titre pour les demeures célestes.

Nous ne pouvons pas servir Dieu et le monde en même temps. Nous ne devons pas centrer nos affections sur des parents mondains qui n'ont aucun désir d'apprendre la vérité. Nous pouvons chercher par tous les moyens, lorsque nous sommes associés à eux, à faire briller notre lumière, mais nos paroles, notre comportement, nos coutumes et nos pratiques ne doivent en aucun cas être façonnés par leurs idées et leurs coutumes. Nous devons montrer la vérité dans tous nos rapports avec eux. Si nous n'y parvenons pas, moins nous les fréquenterons, mieux cela vaudra pour notre spiritualité. Si nous nous plaçons parmi des personnes dont l'influence a tendance à nous faire oublier les exigences élevées du Seigneur à notre égard, nous invitons la tentation et devenons trop faibles moralement pour y résister. Nous en venons à partager l'esprit et à chérir les idées de nos compagnons et à placer les choses sacrées et éternelles au-dessous des idées de nos amis. En bref, nous sommes contaminés par le levain, conformément à la volonté de l'ennemi de toute justice.

CC 192.2-4 :

Beaucoup de ceux qui ont commencé leur vie avec un avenir aussi beau et prometteur, dans leur sphère limitée, que Salomon en avait dans sa position éminente, perdent leur âme par un seul faux pas irrévocable dans la relation conjugale et entraînent les autres avec eux dans la ruine. De même que les femmes de Salomon détournèrent son cœur de Dieu vers l'idolâtrie, ainsi les conjoints frivoles, qui n'ont pas de principes profonds, détournent les cœurs de ceux qui étaient autrefois nobles et sincères, vers la vanité, les plaisirs corrompus et le vice pur et simple.

Salomon s'imaginait que sa sagesse et la force de son exemple conduiraient ses femmes de l'idolâtrie à l'adoration du vrai Dieu, et que les alliances qu'il avait ainsi formées mettraient les nations environnantes en contact étroit avec Israël. Vaine espérance ! L'erreur de Salomon, qui se croyait assez fort pour résister à l'influence de ses compagnes païennes, fut fatale. Et fatale aussi la tromperie qui lui fit espérer que, malgré son mépris de la loi de Dieu, d'autres pourraient être amenés à la révéler et à obéir à ses préceptes sacrés.

Que le triste souvenir de l'apostasie de Salomon avertisse chaque âme d'éviter le même précipice. ... Le plus grand roi qui ait jamais brandi un sceptre, dont on avait dit qu'il était le bien-aimé de Dieu, se souilla par des affections mal placées et fut misérablement abandonné de son Dieu. Le plus puissant souverain de la terre n'avait pas su dominer ses propres passions. Et quoique Salomon fut [plus tard] sauvé "comme par le feu", son repentir ne put effacer ces hauts lieux, ni démolir ces pierres, qui demeuraient comme autant de preuves de ses crimes. Il avait déshonoré Dieu, préférant être contrôlé par ses convoitises plutôt que de devenir participant de la nature divine. Quel héritage la vie de Salomon a légué à ceux qui veulent se servir de son exemple pour couvrir leurs propres actions ! Il nous faut transmettre un héritage de bien ou de mal. Notre vie et notre exemple seront-ils une bénédiction ou une malédiction ? Les gens regarderont-ils nos tombes en disant : "Il m'a ruiné" ou "Il m'a sauvé" ?

GW92 462.2; 463.2-4 :

Ne soyez pas douteux dans votre marche chrétienne. Vous ne devez pas cultiver le péché. Nous vivons à une époque où l'amour de beaucoup s'est refroidit, et toute défection de votre part pourrait encourager les autres dans une mauvaise voie et conduire à de nombreuses et graves transgressions. Ne donnez pas un exemple de tiédeur ; ne vous détournez pas des témoignages de l'Esprit de Dieu. Nous sommes chargés d'un message solennel à transmettre au monde, et l'enjeu est immense. Nous ne pouvons être en sécurité face aux tentations qui nous entourent en ces temps de péril à moins de veiller constamment dans la prière. Nous devons veiller à ne pas accepter notre propre norme inférieure en lieu et place de la norme biblique élevée en matière de caractère. Satan exploite nos défauts de caractère pour prendre le contrôle de l'esprit tout entier, et il sait que si nous entretenons ces défauts, il y parviendra. Souvent, il gagne du terrain et trahit dans le péché ceux qui devraient représenter Christ aux yeux du monde ; et notre Sauveur est plus profondément affligé par cette ingratitudo et cette désobéissance que ne l'est une mère tendre et aimante par la mauvaise conduite d'un enfant rebelle.

Fuyez la société de ceux qui, par leur charme, pourraient affaiblir le moins du monde votre volonté de bien faire ou entacher la pureté de votre conscience. Ne leur accordez ni votre temps ni votre confiance, car ils vous laisseront sans force spirituelle. Ne faites rien parmi les inconnus, dans le train, à la maison, dans la rue, qui puisse avoir la moindre apparence de mal.

Rappelez-vous que vos œuvres doivent résister à l'épreuve du jugement. Que votre œil soit sain pour la gloire de Dieu, que votre cœur soit pur et vos pensées obéissantes à la

volonté de Dieu. Faites chaque jour quelque chose pour améliorer, embellir et ennobrir la vie que Christ a achetée de son propre sang.

La joie de Christ était de sauver les âmes. Que telle soit aussi votre oeuvre et votre joie. Accomplissez tous les devoirs et faites tous les sacrifices pour l'amour de Christ, et il sera votre aide constante. Allez droit devant vous lorsque la voix du devoir vous appelle ; ne laissez aucune difficulté apparente obstruer votre chemin. Assumez les responsabilités que Dieu vous a confiées ; et lorsque vous portez des fardeaux parfois lourds, ne vous demandez pas : "Pourquoi mon frère reste-t-il inactif, sans aucun fardeau sur ses épaules ?" Faites bien et complètement le devoir qui vous incombe, sans convoiter les louanges, mais en travaillant pour le Maître, parce que vous lui appartenez.